



Asociación de municipios urge por un plan para los desechos

REGIÓN. Ante la crisis por la saturación del relleno sanitario El Molle, la secretaria ejecutiva de la instancia, hizo llamado a comprometer más financiamiento.

Equipo Crónica
ciudades@mercuriovalpo.cl

Un llamado a las autoridades nacionales y regionales para que aceleren los procesos de planificación y financiamiento que permitan garantizar la continuidad de la gestión de residuos en la región, hizo la secretaria ejecutiva de la Asociación de Municipalidades de la Región de Valparaíso, María José Escobar.

En el marco de la controversia por el fracaso del proyecto de municipalización del relleno sanitario El Molle, que sirve de destino a los desechos de diez comunas a nivel regional, Escobar planteó que “la estabilidad en la administración de residuos es un tema de salud pública, de desarrollo sustentable y de responsabilidad con las futuras generaciones”.

Agregó que “la gestión territorial no puede depender de la voluntad política del momento. Se requiere un marco de acción que asegure la continuidad de los proyectos esenciales, más allá de los ciclos electorales. Solo así podremos garantizar una solución definitiva y sostenible para la disposición de residuos en la Región de Valparaíso”.

Escobar insistió en que la gestión de residuos sólidos no puede estar sujeta a los ciclos políticos de las administraciones de turno, en referencia a la polémica entre el exalcalde de Valparaíso, Jorge Sharp y, y la actual jefa comunal, Camila Nieto, por las definiciones sobre El Molle y la falta de un proyecto viable para su administración municipal.

El inminente cierre del relleno sanitario en 2028 no es un problema nuevo, explicó la secretaria ejecutiva de la Asociación de Municipalidades de la Región de Valparaíso, quien recordó que en el año 2017, la Asociación desarrolló, junto a la Subsecretaría de Desarrollo



EL MOLLE RECIBE DESECHOS DE DIEZ COMUNAS EN LA REGIÓN.

Regional y Administrativo (Subdere), un estudio detallado sobre la disposición final de residuos en la región, cuyas recomendaciones y proyectos derivados quedaron en pausa

debido a la pandemia de 2020.

“Desde la Asociación, hemos trabajado de manera constante para reactivar esas iniciativas y buscar soluciones efectivas”, expuso María José Escobar.

bar. Agregó que “hemos presentado solicitudes formales al Ministerio del Interior, la Delegación Presidencial y el Gobierno Regional, y hemos participado activamente en instancias de discusión vinculadas a la Ley REP y sus derivados. Además, mantenemos una coordinación estrecha con la Unidad Regional de Subdere, la Asociación Chilena de Municipalidades y el Consejo Regional, con el fin de avanzar en una solución concreta y sostenible”.

UN PLAN QUE PERDURE

María José Escobar también advirtió sobre la falta de certezas respecto al futuro de la disposición de residuos y recordó que “actualmente, el relleno sanitario El Molle recibe el 51% de los desechos de diez comunas, y su capacidad está llegando al límite”.

2028

dejará de operar el relleno sanitario de El Molle, a menos que reciba fuerte plan de mejoras.